

## 蠟梅 Now

昨年末、日本列島に寒波が襲来。一人暮らしの高齢者がやむなく、危険を顧みず、おぼつかない所作で雪下ろしをする光景がしばしばメディアに登場する。ここにも少子高齢化の影響が暗い影を落とす。年が明けても、居心地が悪くないようで、尚、寒波は列島に居座り続けている。「地球温暖化」は一時、影が薄くなっている。

昨年夏以降活発化しているラニーニャ現象は観測史上、最大規模と見られている。ラニーニャは南米ペルー沖の海面水温が低くなる現象で、今回は平均海面水温が平年より 1.5 度低くなり、太平洋赤道海域の温水域が変化して、各地での異常気象の原因となった。昨年夏にはパキスタンで洪水、ロシアで干ばつを、そして、最近ではオーストラリアなどで洪水を引き起こす原因となったとされ、猛威を振り続けている。

ラニーニャ活性化の背景には「地球温暖化」が関係しているという。  
閑話休題。

当法人のシンボルツリー「蠟梅」は、今シーズンも昨季同様に 12 月末の開花となった。昨夏は猛暑で、その勢いが長く尾を引いたものの、昨年末からの寒波の影響で氣勢を削がれ、開花時期は越年するだろうと思込んでいたのだが、あにはからんや、26 日ごろに開花したようである。ほぼ一ヶ月を経て満開になった淡い半透明の黄色で蠟細工のような可憐な花は、花の少



年末の開花時

ない冬枯れの情景を明るい彩と芳香で包む。花言葉は、いち早く春を告げつることから「先導」、その佇まいから「深い慈愛心」。

先の“News Letter No.25”で、蠟梅 2 世の誕生（実生）を紹介したが、こちらは本葉が出て間もなく勢いを失い、残念なことになってしまった。改めて挑戦する。

### 《発行者》

特定非営利活動法人 未来技術フォーラム神戸  
事務局長 大森 信

〒657-0845 神戸市灘区岩屋中町 4-2-7

TEL&FAX : 050-2014-2293 (IP Phone)

E-mail : info@npo-ffk.or.jp

URL : <http://www.npo-ffk.or.jp>